

En tanto, los secuestros se sucedían y el funcionamiento de La Perla siguió su marcha sin alteraciones esenciales.

Unos muchachos, vinculados con Juventud Peronista (JP), cayeron con dos granadas en la mano. Después de ser secuestrados se les reconoció "legalmente" y los pasaron a la cárcel.

Otro militante misionero, de apellido Vázquez, muy joven, tomó una pastilla de cianuro ya en La Perla, porque no había sido registrado. Murió en el Hospital Militar. Un hermano suyo y otro compañero también fueron secuestrados. Uno de ellos intentó suicidarse en un momento en que lo dejaron a solas en la sala de tortura. Cuando lo encontraron había perdido mucha sangre al cortarse con un vidrio. También había construido una precaria cruz con dos trozos de un cepillo de cientes. Lo llevaron al Hospital y luego, restablecido, pasó a la cárcel.

En mayo de 1977, como ya se señaló, se registraron una serie de capturas de militantes del PRT. Además de las mencionadas, fueron secuestrados el "teniente Martín", su mujer, de apellido Monty, conocida por "Lucía", "Lole" Vergara y su nueva compañera. Varios de ellos fueron fusilados el 29 de mayo de 1977, el "Día del Ejército" celebración castrense que coincide con el aniversario del "Cordobazo", una insurrección popular ocurrida en 1969. Los fusilamientos, según explicaron en La Perla, se realizaron para "fortalecer la moral del Ejército".

En junio de 1977 se produjeron las últimas caídas de militantes en funcionamiento de Montoneros y PRT. Entre ellos, del primer grupo, el dirigente Camacho y su esposa. El llegó a Córdoba a reemplazar a Molinete. Su mujer estaba embarazada. Luego del parto, fueron fusilados ambos.

Una de las personas entrevistadas por la CADHU, narró que "casi simultáneamente fué secuestrado otro dirigente misionero, conocido por los apodos de "Víctor" o "Caballo". Sin demora, casi al tiempo de ser capturado, ofreció negociar su vida a cambio de la delación. Su conducta fué indigna. Hablaba de su admiración por la oficialidad joven, de sus "contradicciones" con una parte de la dirección de Montoneros que "era marxista", de su condición de "peronista y antisemita". Media hora después de haber llegado a La Perla era peor que cualquier oficial de Inteligencia.

Luego fué trasladado a Buenos Aires, donde continuaría desempeñándose como colaborador del Ejército. Está en libertad.

Por esa misma época fueron secuestrados los esposos Poblete, de San Juan. El era activista misionero, ella estaba embarazada. Ambos fueron llevados a Mendoza.

En julio de 1977, Suzzara viajó a Mendoza a ver a sus padres. Allí se vinculó con el Destacamento local de Inteligencia.

En setiembre de 1977 fueron secuestrados dos militantes misioneros en un pueblo pequeño, cercano a Carlos Paz. El era apodado "Beto" y su compañera estaba embarazada. Fueron hechos aparecer muertos en un enfrentamiento.

La prisionera Teresa C. Meschiatti fué encargada, por ese tiempo, de la elaboración de manual sobre documentación falsificada. La impresión general era que una vez que concluyera sería "trasladada". El suboficial Vega así lo decía. Sin embargo, por contradictorio que parezca, esa situación determinó que siguiera viviendo. El capitán Acosta se enteró de la opinión del suboficial Vega y dando otra muestra de arbitrariedad, se opuso al "traslado" de Meschiatti.

Otro ejemplo de esas decisiones arbitrarias es el caso de María V. Roca, secuestrada en mayo. A los cinco meses, sin decisión oficial al respecto, el suboficial Vega permitió que viera a su madre. El capitán Acosta tomó conocimiento de esta situación, totalmente irregular, y decidió "oficializarla". Citó al padre, de esta joven en una esquina y fingió la realización de un operativo en esa zona, la cual llevó a la prisionera y al teniente 1º Tófalo, alias "Favaloro".

Se produjo así el encuentro 'casual' entre padre e hija, del cual fueron 'testigos' ambos oficiales. Acosta permitió entonces que María Victoria fuera a casa de su madre y llevó a Tófalo a "Base" para informar. En ese mismo momento, Acosta comunicó que a su juicio, ese "hecho fortuito" establecía una "injusticia" porque había prisioneros que llevaban mucho más tiempo y no habían visto aún a sus familiares, por lo que él había decidido subsanar ese problema.

La propuesta de Acosta fue confirmada y a las 24 horas ya comenzaban los encuentros de los prisioneros con los familiares. En realidad, las citas estaban hechas con anterioridad: Acosta había impulsado una política de hechos consumados.

Hacia fines de año fue secuestrada una familia entera.

Salieron en libertad, pero con opción a viajar a Estados Unidos. Acosta les había robado una lancha. El hecho fue denunciado y Centeno arrestó a Acosta por 30 días.

La Navidad de 1977 la pasaron los prisioneros "estabilizados" en sus hogares. Acosta insistía por entonces que se les otorgara la libertad, pero Barreiro se oponía, pues según él no debía haber salida masiva, sino debía analizarse caso por caso.

También en diciembre de ese año fué secuestrado en Río de los Sauces un matrimonio que militaba en el Partido Comunista Marxista Leninista. Ella estaba embarazada y era atendida por Dora Zárate. Su hijo nació en el Hospital Militar y fué entregado a sus abuelos. Los padres fueron fusilados.

LOS "DESAPARECIDOS" Y UN INTENTO DE CONFUSION

A fines de 1977 fue secuestrada una mujer que no tenía militancia política, en cuya casa había muerto un activista herido. Posiblemente su marido.

Debido a la represión —en la Argentina de hoy no hay derecho a reclamar ni a enterrar a los muertos— la pobre mujer lo sepultó en el patio de su casa.

Ella luego fué secuestrada. A partir de allí, y en conocimiento de estos hechos, resolvieron obtener utilidad política.

En una conferencia de prensa transmitida por TV, presentaron a la mujer. Ella señaló el lugar donde se encontraba el cadáver. La acompañaban un suboficial del Ejército que aprovechó para explicar qué era lo que “en realidad ocurre con los desaparecidos” en la Argentina”. La explicación era obvia: el Ejército no secuestraba a nadie, sino que las organizaciones daban sepultura a sus muertos en forma clandestina.

Quien dió estas explicaciones, paradójicamente, era el suboficial mayor Alberto Vega, quien ya llevaba un año como jefe interno de La Perla. El mismo había sido corresponsable del secuestro y muerte de centenas de personas.

La prensa dió gran difusión a estas mentiras: una foto de esta mujer y del suboficial Vega fueron publicadas en el diario “La Voz del Interior”.

CONTACTOS ENTRE ALGUNOS PRISIONEROS Y SUS FAMILIAS

Este cambio de dinámica en La Perla se tradujo también en la autorización otorgada a algunos prisioneros para conectarse con sus familiares directos. Eran contactos inicialmente breves, bajo riguroso control militar. Consistieron, primero, en llamados telefónicos haciendo saber que determinada persona desaparecida estaba con vida y reclamando reserva; luego, pasado un tiempo de prueba se permitía el llamado telefónico personal o bien el prisionero era conducido a un lugar determinado para entrevistarse con algún familiar o en algunos casos llevado directamente a su domicilio. Obyivamente, el prisionero, a quien se le permitía cualquiera de estos contactos, pasaba inmediatamente del grupo “gris” al grupo “blanco” y sabía, por ende, que podía salvar su vida. Quizá sea esta la causa directa e inmediata que explique que curiosamente ningún prisionero que tomara contacto con sus familiares y que fuera llevado por oficiales del campo al domicilio de éstos, haya intentado, o bien fugar o bien dejar un testimonio para el caso de su muerte o desaparición permanente. Al primer contacto, en casi todos los casos, se sucedían otros más prolongados, generalmente mes a mes, y luego cada dos semanas aproximadamente.

Ya en setiembre de 1977 quedaban solo siete u ocho prisioneros que no hubieran tenido algún contacto familiar.

En enero de 1978 quedaron al frente de La Perla, por traslado del Capitán Acosta a otro destino militar, el Capitán González y el Teniente 1º Carlos Villanueva. El Capitán González vivía aterrado por las denuncias realizadas contra la dictadura militar ante la opinión pública internacional, de las cuales ciertamente los oficiales de inteligencia tenían rápido y directo conocimiento. Se refería así, constantemente al “juicio de Nüremberg”—tema que lo obsesionaba— y sostenía que él solo encontraría paz con su muerte. Esta actitud provocaba el desprecio de sus pares, los capitanes Acosta y Barreiro. Sin embargo, con motivo del traslado del primero a Inteligencia en Buenos Aires y a una licencia del segundo el capitán González decidió, por sí mismo, dejar en libertad a una media docena de prisioneros. Esta libertad, inesperada porque el propio González semanas antes había afirmado que los prisioneros con vida recién recuperarían su libertad dos años más adelante, fué sin embargo condicionada. Cada ex-prisionero era visitado con intervalo de diez días por un oficial de La Perla, su domicilio controlado militarmente y, desde luego, no podía cambiar de morada sin autorización expresa.

Unos días antes de estos sucesos ocurrió un episodio en extremo sospechoso. Varios prisioneros fueron llevados por oficiales de La Perla al festival del Folklore de Cosquín, una localidad de la sierra de Córdoba, en donde, durante el mes de febrero, se realiza esa fiesta ya tradicional, con el objeto de que señaláran —“marcáran” en la jerga— a posibles “subversivos”. Jorge Cafrune, un famoso cantor criollo que actuaba esa noche, anunció que entonaría una canción no incluida en el repertorio oficial —tanto el guion como las canciones habían sido sometidas a censura oficial previa— “porque mi pueblo me lo pide”. El teniente 1º Villanueva, que estaba en el lugar controlando a los prisioneros de La Perla que había llevado consigo con el objetivo indicado, comentó en voz alta: “A este tipo hay que ‘boletearlo (matarlo en la jerga)”. Unos días después, Cafrune moría inesperadamente en un accidente automovilístico en la ruta que une Buenos Aires con la ciudad de Rosario.

¿Accidente, mera coincidencia, o asesinato?

LIBERACION DE SOBREVIVIENTES

A partir de marzo de 1978 los prisioneros "estables" incluidos en el grupo "blanco" recuperaron su libertad, aunque en un grado de dependencia y sometimiento total.

A principios de mayo de ese año el aparato que funciona en La Ribera fue trasladado a una casa de Malagueño, un pueblo cercano a La Perla, ante la visita al primer campo de una misión de la Cruz Roja Internacional.

Varios sobrevivientes, inclusive aquellos que ya habían sido autorizados a estar con sus familias, fueron citados a presentarse en La Rivera, para "testimoniar" ante la Cruz Roja, en presencia del coronel Anadón.

Otras de las tareas realizadas por el Destacamento fue el servicio de seguridad e inteligencia durante la disputa del Campeonato Mundial de Fútbol, en junio de 1978, en todo lo relativo a la sub-sede Córdoba.

Pinchevsky, ya empleado orgánico del Destacamento como civil adscripto, comenzó a trabajar en la Municipalidad y todos los días presentaba un informe en el Destacamento. Dora Emma Zárate, por ese mismo tiempo, comenzó a trabajar como médica en el Hospital Militar, aunque aparentemente luego tuvo un nuevo destino.

Ramondegui, por su parte, pasó a desempeñarse como profesor de tenis en el Hotel Araxis, uno de los más elegantes de la zona turística de las sierras de Córdoba.

Hacia fines de 1978, finalmente, se decidió levantar el campo de concentración de La Perla y en su lugar fué emplazado un destacamento militar.

La casa de Malagueño, en cambio, sigue siendo utilizada por el Destacamento. Allí fueron citados una noche los sobrevivientes por el coronel Anadón, para analizar situaciones particulares. El control sobre los sobrevivientes seguía siendo ostensible.

En las primeras semanas de 1979 empero, varios ya se habían marchado del país, lo que continuó sucediendo en meses posteriores.

Varios liberados aún continúan viviendo en Argentina.

OTROS CAMPOS DE CONCENTRACION

— Mendoza:

A principios de 1.978 ingresó a la cuadra de La Perla el General Maradona e interrogó a todos los prisioneros sobre su nombre y apellido y sobre sus actividades hasta que fueron capturados. Luego se dirigió al Capitán González y lo increpó: "¿Y éstos qué hacen vivos?. En Mendoza los matamos a todos".

— Bahía Blanca:

El teniente primero Carlos Villanueva, hijo de un alto funcionario de la Policía Federal de Buenos Aires, llegó a La Perla a fines de 1.977 y comentó que había estado hasta entonces en el campo de concentración de Bahía Blanca durante dos años. También estuvo en La Perla el hermano de la prisionera Cecilia B. Suzzara, oficial de la Marina, para visitarla. Por comentarios posteriores se supo que este oficial estaba destinado en un campo de concentración de Bahía Blanca.

— La Plata:

Por intermedio de los prisioneros-colaboradores Pinchevsky y Remondegui —el primero estuvo en La Plata en octubre de 1.976 y el segundo diez días— los prisioneros-liberados entrevistados supieron de la existencia de un campo de concentración instalado en la ciudad que era operado en esa fecha por la policía provincial de Buenos Aires.

Pinchevsky y otra prisionera-colaboradora, (a) "La Gorda" detenida en Mendoza, elaboraron en La Plata un manual de contrainsurgencia para los represores. Pinchevsky delató alrededor de 40 personas en La Plata. "La Gorda", por su parte, entregó a la conducción regional de Montoneros, que funcionaba en su casa. Posteriormente, esta colaboradora fue a vivir fuera del campo de La Plata y trabajaba orgánicamente con la policía.

— Santa Fé:

La información que disponen los entrevistados al respecto, es a través de Tognoli, (a) "Juan", capturado en Enero de 1.977, alojado en La Perla y trasladado luego a Santa Fé. Tognoli dijo que los secuestrados estaban alojados en una casa y que recibían buen trato, que casi nadie estaba vendado y que se pensaba que "los militantes montoneros se iban a salvar todos". Afirmó que no se empleaba la tortura y que algunos prisioneros realizaban tareas para convencer a los nuevos secuestrados que colaborasen con la represión.

Tognoli dijo también que la disciplina era mucho menos rígida en San Fé que en La Perla, aunque nadie había visto aún a su familia. También afirmó que el General Galtieri —actual comandante en jefe del Ejército Argentino— le informó a él y a otros dos prisioneros que iban a vivir.

Cuando fracasó el plan de infiltrar en México al dirigente montonero Valenzuela —quien denunció en el exterior ese proyecto— trasladaron a todos los prisioneros a otro lugar y se afirmaba que todos serían asesinados.

Los oficiales de La Perla estaban enfurecidos por el "Caso Valenzuela" y sus repercusiones. Decían que los oficiales de Santa Fé eran "unos liberales de mierda" y que "no podía haberse llevado a un tipo (Valenzuela) que no estaba manchado con sangre y que no había tenido tiempo de quebrarse".

ANEXO I

NOMINA DEL PERSONAL DEL DESTACAMENTO 141 DE INTELIGENCIA "GENERAL IRIBARREN" EN EL PERIODO 1976-1979

Año 1976

Jefe Destacamento: Coronel Bolacini

Segundo Jefe: Teniente coronel Hermes Rodríguez.

Sección 1^a:

Capitán Von Diedrich, sargento principal (N.N.), sargento 1º Silva, sargento 1º Herrera, sargento 1º Oreste Padovani, civil adscripto (N.N.), sargento ayudante "Negro", sargento 1º "Carlos" Ríos, civil adscripto Jorge Pereyra, civil adscripto Tito Márquez, civil adscripto Enrique Mafey.

Campo de La Ribera:

Civil adscripto Roberto Ludueña y civil adscripto Enrique Mafey.

Sección 2^a:

Teniente 1º Carranza, civiles adscriptos Carlos y Mendizabal y (N.N.)

Sección 3^a:

Capitán Héctor Vergés.

Grupo Operativo: Teniente 1º Jorge E. Acosta, teniente 1º José Carlos González, sargentos "Negro" (de La Rioja), "Gordo" (de La Rioja) y N.N. (de Catamarca), comandante de Gendarmería Quijano, civiles adscriptos Ricardo Luján, Emilio Merlo, Ricardo Lardone. Grupo Interrogadores: Teniente 1º Guillermo Ernesto Barreiro, sargentos 1º Elpidio Rosario Tejada, "Ropero", Luis Manzanelli, Hugo Herrera, Díaz y Vegas, civiles adscriptos Daniel Righetti, José López y Romero, suboficial mayor Alberto Vega, suboficial retirado "Cura".

Logística, servicio y personal:

Sector radio: Civiles adscriptos Yañez, "Turco", "Petiso", N.N.

Automotores: Civil adscripto Lezcano.

Archivo: Civiles adscriptos Gómez, Walter Gómez (h), Segundo Ludueña, José Yañez y "Flaquito".

Finanzas: Astudillo, de la Fuente y Bazán.

Jardinero: Civil adscripto Miguel Morales.

Camarero: Miguel Lezcano.

Jefatura y administración interna

Asistente jefatura: Sargento principal Barrera.

Orden y seguridad interna: Sargento principal Espinosa.

Administración: Jorge Dantona.

En este año fueron trasladados Von Diedrich, Vergés, Carranza y Jorge Pereyra.

Fueron muertos "Ropero", Daniel Righetti y Elpidio R. Tejada.

Ingresaron Vergara y Vega.

Año 1977

Jefe Destacamento: Coronel César Emilio Anadón.

Segundo Jefe: Teniente coronel Hermes Rodríguez. Fue sustituido luego por el teniente coronel Pasquini.

Sección 1^a:

Teniente 1º Barreiro, sargento principal N.N., Sargento Silva, Sargento Herrera, civil N.N., civil "Flaco", amigo de José López, Sargento ayudante "Negro", civil Roberto Ludueña, civil Noria, civil Guzmán.

Campo de La Ribera:

Sargento 1º Ríos, sargento 1º Díaz, civil Enrique Mafey y civil José Yañez.

Sección 2^a:

Capitán José Carlos González, sargento ayudante Hugo Herrera, civil José López, civil Emilio Merlo, civil Romero, suboficial retirado "Cura", civil Márquez, civil Carlos, civil Mendizábal, civil N. N., civil Anadón.

Sección 3^a:

Capitán Acosta, teniente 1º Cecci (luego ingresó el teniente 1º José Tófalo), sargento ayudante Manzanelli, sargento 1º Díaz, suboficial mayor Vega, sargento Padovani, civiles Luján y Lardone.

Logística, servicio y personal:

Teniente 1º Tófalo (luego fue reemplazado por el teniente 1º Cecci).

Sector radio: civiles Yañez, "Turco", "Petiso", "Morocho" y N.N.

Finanzas: civiles Astudillo, de la Fuente y Bazán.

Archivo: civiles Gómez, Segundo Ludueña, José Yañez. Microfotografía: sargento 1º Vega y suboficial retirado Messinger.

Automotores: Civil Lezcano.

Jardinero: Miguel Morales.

Camarero: Miguel Lezcano.

Jefatura y administración interna:

Sargento principal Barrera, sargento principal Espinosa y civil Jorge Dantona.

En este año fueron trasladados el teniente coronel H. Rodríguez y el sargento 1º Díaz. Fue expulsado el civil Emilio Merlo y renunció Miguel Lezcano. Ingresaron el teniente 1º Cecci, el teniente 1º Tófalo, el teniente coronel Pasquini, el suboficial retirado Messinger y los civiles Noria, Guzmán, "Flaco" y "N.N." (radio).

Año 1978:

Jefe Destacamento: Coronel Anadón.

Segundo Jefe: Teniente coronel Pasquini.

Sección 1^a:

Capitán Barreiro, principal N.N., sargento ayudante Silva, sargento ayudante Herrera, civil "Flaco", civil N.N., sargento ayudante "Negro", civiles Roberto Ludueña, Noria y Guzmán.

Campo de la Ribera:

Sargento 1º Díaz y civil José Yañez.

Sección 2^a:

Capitán Cecci, sargento ayudante Herrera, sargento ayudante Manzanelli, civiles López, Romero, Márquez, Lardone, Carlos, Mendizábal y Enrique Mafey, suboficial retirado "Cura".

Sección 3^a:

Capitán Quiroga, teniente 1º Villanueva, suboficial mayor Vega, sargento 1º Padovani, sargento 1º Ríos y civil Luján.

Logística, servicios y personal.:

Jefe: capitán Tófalo.

Sector radio: civiles Yañez, "Turco", "Petiso", "Negro" y N.N.

Finanzas: Civiles Astudillo, de la Fuente, sargento principal Barrera.

Automotores: Civil Lezcano.

Archivo: Civiles Anadón, Bazán, Walter Gómez y Segundo Ludueña.

Microfotografía: Sargento 1º Vega y suboficial retirado Messinger.

Camarero: N.N.

En este año fueron trasladados el capitán Acosta y "Flaquito".
Ingresaron el teniente 1º Villanueva y el civil Anadón.

Año 1979:

Jefe Destacamento: N.N.

Segundo Jefe: Teniente coronel Pasquini

Sección 1^a:

Capitán Barreiro, suboficial principal N.N., sargento ayudante Silva, sargento ayudante Herrera, civil "Flaco", civil N.N., sargento ayudante "Negro", civil Ludueña, civil Noria, civil Guzmán.

Campo de La Ribera:

Sargento 1^o Díaz y civil José Yañez.

Sección 2^a:

Capitán Cecci, sargento ayudante Herrera, sargento ayudante Manzanelli, civil Márquez, civil Lardone, Suboficial retirado "Cura", civil Carlos, civil Mendizabal, civil N.N., civil Mafey.

Sección 3^a:

Teniente 1^o Villanueva, sargento 1^o Padovani, sargento 1^o Ríos y civil Luján.

Logística, servicios y personal:

Capitán Tófalo.

Sector radio: civiles Yañez, "Turco", "Petiso", "Negro" y N.N.

Finanzas: civiles Astudillo y de la Fuente y sargento principal Barrera.

Automotores: Civil Lezcano.

Archivo: Policía retirado Bazán, civiles Walter Gómez y Ludueña, sargento 1^o Vega y suboficial retirado Messinger.

Departamento Computación: Civil Anadón y N'N'.

Jardinería: Miguel Morales.

Camarero: N.N.

Jefatura Interna:

Asistencia Jefatura: Civil Gómez, principal Espinosa y Civil Dantona.

En este año ingresó el nuevo jefe del Destacamento, un coronel cuyo nombre desconocían los ex-prisioneros.

Fueron trasladados los capitanes Tófalo y González y separados los civiles López y Romero.

LISTA INCOMPLETA DE PRISIONEROS EN EL CAMPO DE CONCENTRACION DE "LA PERLA".

Nombre y Apellido	Apodo	Fecha secuestro	Destino	Observaciones
ABAD, Ana de Perucca	—	Agosto 76	Muerta en la tortura	—
AGUILAR, Pedro	—	Sept. 76	Trasl.	—
AHUMADA	—	Antes Jun.76	Trasl.	—
ALLENDE	—	Antes Jun.76	Asesinado	Su cuerpo apareció en la morgue.
ALLENDE (esposa ant.)	—	Antes Jun.76	Asesinada	Idem.
ALTAMIRA, Carlos	—	Mayo 76	Trasl.	Abogado de presos políticos.
ALVAREZ	Cacho	Mayo 76	Trasl.	Médico
ARAUJO, Héctor A.	Ciro	Mayo 76	Trasl.	Médico
ARAUJO (esposa ant.)	—	Mayo 76	Trasl.	—
ARESE de Connichiari, Margarita	Maggi	Oct.76	Traslad. a carcel.	Liberada en dic.76
ARGAÑARAZ	—	Mayo 76	Trasl.	Sexo femenino.
ARIZA	Leopoldo	Set/Ag. 76	Trasl.	—
ASSADOURIAN, Amanda	—	Antes Jun.76	Trasl.	—
ASSADOURIAN, Rosa	—	Antes Jun.76	Trasl.	—
AVENDAÑO de Gómez, Rosa	Susana	Mayo 76	Trasl.	—
AVILA	Larguirucho	Dic. 76	Trasl.	—
AYBAR	Juana	Mayo 77	Trasl.	—
	Ana	Agosto 76	Trasl.	—
	Andrea	Antes Jun.76	Trasl.	—
	Aguaisol	Antes Jun.76	Trasl.	Oriundo de San Francisco, Córdoba.
BONFANTE, Luis	Oso	Agosto 76	Trasl.	—
BRIZUELA	Negro	Agosto 76	Trasl.	Soldado conscripto.
CALLIZO, Liliana	—	Agosto 76	Liberada	—
CALLOWAY, Patricio	Barba	Nov. 76	Asesinado	Apareció en simulacro de enfrentamiento en Luz y Fuerza.
CARABELLI, Gabriela	—	Antes Jun.76	Trasl	—
CARIGNANO	—	Antes Jun.76	Trasl.	—
CARO, René	Turco	Abril 76	Lib.Jun76	Colaboraría aún con el Ejército.
CARREÑO	—	Agosto 76	Trasl.	—
Esposa del anterior	—	Agosto 76	Trasl.	—
Hermana de la anterior	—	Agosto 76	Trasl.	—
Esposo de la anterior	—	Agosto 76	Trasl.	—
CASOL, Jorge	—	Antes Jun.76	Trasl.	Sindicalista Comisión Interna de Sancor.
CASTELLANOS, Raúl	Rulo	Set. 76	Trasl.	—

Nombre y Apellido	Apodo	Fecha secuestro	Destino	Observaciones
CAZORLA, Jorge Omar	Vasco	Jun. 76	Asesinado	Su cuerpo no fue entregado.
CISNEROS, Manuel	—	Dic76/Ene77	Trasl.	—
	Beto	Nov. 76	Asesinado	Apareció muerto en simulacro de enfrentamiento.
	Esposa de Beto	Nov. 76	Asesinada	Idem.
CONTEMPONI, Gustavo	Pablo	jun. 76	Liberado	Colaborador del Ejército.
	Cabezón	Jun. 76	Trasl.	Vivía en Barrio Yoffré Norte. Casado, Sindicato de Lecheros.
	Camacho (o Gabino)	Jun. 77	Trasl.	—
	Esposa del anterior	Jun. 77	Trasl.	Parturienta. Se desconoce el destino del niño.
	Chachi	Jun. 76	Liberada	Enfermera.
	Chelo	Dic. 76	Trasl.	—
	Cholo	Jul. 76	Liberado	—
	Gringa	Set. 76	Trasl.	—
DEMARCHI, Ma. Cristina	Héctor	Jun. 76	Liberado	—
DI MONTE, Piero	—	Dic. 76	Trasl.	Dirigente de Luz y Fuerza.
DI TOFFINO, Tomás	—	Mayo 76	Trasl.	—
DOLDAN, Graciela	Gringa	Jun. 76	Trasl.	—
DOMINICHI, Domingo	—	Ago. 76	Liberado	En vinculación con el Ejército.
DOTTORI, Horacio	Miguel	Antes Jun. 76	Trasl.	—
DRUETO, Roberto	León	Antes Jun. 76	Trasl.	—
	Dueño	Antes Jun. 76	Trasl.	—
ECHENIQUE	Chiche	Antes Jun. 76	Trasl.	—
ESCOBAR, Marcelo	—	Antes Jun. 76	Trasl.	—
ESPECHE	Vallone	Antes Jun. 76	Trasl.	—
FERNANDEZ QUINTANA	—	Antes Jun. 76	Trasl.	Escribano.
FERNANDEZ SAMAR	—	Nov. 76	Asesinado	Murió en la tortura.
FERRARI	—	Feb. 76	Trasl.	—
FINGER	—	Antes jun. 76	Trasl.	—
FINGER	—	Antes Jun. 76	Trasl.	—
(Hermano anterior)	—	—	—	—
FRANCHI, Sra de	—	Jun. 76	Trasl.	Secuestrada para obtener información de su hijo Julio.
FRANCHI (hija anterior)	—	Jun. 76	Trasl.	17 años.
FRANCO	—	Jul. 76	Trasl.	—
FRANCO (tío anterior)	—	Jul. 76	Liberado en Ago.76	—
CARCIA CANADA, Antonio	Felipe Carlos	Abr. 76	Trasl.	Mendocino.
		Mayo 77	—	Liberado o fugado en Bs. Aires.

Nombre y Apellido	Apodo	Fecha secuestro	Destino	Observaciones
GEL, Liliana	Ojos	Jun. 76	Asesinada	Asfixiada en un tacho con agua.
GEUNA, Graciela Susana	—	Jun. 76	Liberada	—
GOLDENBERG	—	Nov/Dic.76	Trasl.	—
GOLDENBERG, Sra de (esposa del anterior)	—	Nov/Dic.76	Trasl.	—
GOLDENBERG (hija ant.)	—	Nov/Dic.76	Trasl.	20 años.
GOLDENBERG (hermana anterior)	—	Nov/Dic. 76	Trasl.	18 años.
GOMEZ	Simón	Abr. 76	Asesinado	Apareció en simulacro de enfrentamiento con Los Gigantes.
HEREDIA, Horacio	—	Ago. 76	Trasl.	Activista sindical riojano. Se destacó por su entereza, combatividad y resistencia en La Perla
HUNZINKER, Leticia	—	Jul. 76	Trasl.	—
HUNZINKER, Manuel	Horacio	Ago.76 Mayo 77	Trasl. Trasl. a Mendoza	Hermano anterior. 27 años, ex-seminarista.
ILIOVICH, Ana Beatriz	Cecilia	Mayo 76	Liberada	—
IRIONDO, Mirta Susana	Norma	Abr. 77	Liberada	—
JAIMOVICH, Alejandra	—	Mayo 76	Trasl.	—
JIMENEZ	—	Dic75/Feb.76	Trasl.	—
JUAREZ, Pedro	—	Jun. 76	Trasl.	Dirigente sindicalista de Lecheros.
	Jerónimo	Set/Oct.76	Trasl.	Moreno, 23 años. Su esposa, nacida en EE.UU., murió en el allanamiento.
	Joaquín Joe Julieta	Antes Jun.76 Jul. 76 Set. 76	Trasl. Asesinado Trasladada a la cárcel	Habría sido degollado.
KUNZMANN, Teodoro	Quique	Dic. 76	Liberado	
LANDABURU	Nene	Princip.76	Asesinado	Apareció muerto en un simulacro de enfrentamiento en el Barrio Clínicas.
LEIVA, Luis	Negro	Jun.76	Trasl.	—
LEVIN	Colorado	Ago. 76	Trasl.	—
LIÑEIRO	Marcos	Jul. 76	Trasl.	—
LOPEZ, Félix	Mamón	Mayo 77	Trasl.	—
LUJAN, Sra. de	—	Jun. 76	Liberada	—
MANGHESI, Eduardo	Laura Arturo	Mayo 76 Ago. 76	Trasl. Trasl.	Embarazada de 8 meses. Activista estudiantil riojano.
MARCONETTO, Luis	Taca	Ago. 76	Trasl.	—
MARQUEZ	—	Año 1976	Asesinado	Muerto a palos.

Nombre y Apellido	Apodo	Fecha secuestro	Destino	Observaciones
MAURO de Espeche, Susana	—	Jun. 76	Trasl.	
MAURO, Sra. de MESCHIATI, María Celia	Tina	Jun. 76 Set. 76 Mar. 78	Trasl. Liberada Trasl.	Madre de la anterior. — Sin militancia desde 1975.
MONACO, Sra. de MONTERO	—	Mar. 78 Jul. 76	Trasl. Trasl.	Idem anterior. —
MOPTY	Lucía	Jun. 77	Trasl.	Fusilada el Día del Ejército.
MOPTY (hermano anterior)	Mara María	Jun. 77 Ago. 76 Antes Jun. 76	Trasl. Trasl. Trasl.	18 años. Idem anterior. Estudiante de Medicina. Trabajaba en el Frigorífico Mediterráneo.
	María	Abr. 76	Asesinada	Apareció en simulacro de enfrentamiento en Los Gigantes. Nacida en V. Dolores, Córdoba.
	Mariana	Mayo 77	Trasl.	Compañera de Félix López. Embarazada. Estudiante de arquitectura.
	Mara. Mario	Ago. 76 Antes Jun. 76	Trasl. Trasl.	Estudiante de Medicina. Sindicalista de la carne. Oriundo de Río Ceballos, Córdoba.
	Tte. Martín	Jun. 77	Trasl.	Esposo de Lucía (Moppy).
NARDINI, Claudio	Nazi	Dic 75 o Feb 76	Trasl.	Oriundo de Villa Mercedes, San Luis.
	Negra de Arte.	Nov. 76	Pasó a cárcel	Estudiante de Medicina.
ORTMAN, Pablo OVIEDO	— Panza Omar Oso	Jun. 76 Jun. 76 Mayo 77 Dic. 76	Trasl. Trasl. Trasl. Trasl.	Sindicalista. — Cordobés, morocho, delgado, 20 años.
PASTARINI, Aida PERASSI	— Gringa	Jun. 76 Jul. 76	Trasl. Trasl.	— —
PEREZ, María Inés de PERCHANTE	Paula Negro	Ago. 76 Ago. 76	Trasl. Trasl.	Oriundo de Río IV, Córdoba.
PERUCCA, Juan Carlos	Bocha (o César)	Ago. 76	Trasl.	—
PFFAFEN, Sra de PILICHU	—	Oct. 76 Ago. 76	Trasl. Trasl.	Cocinero del Departamento Inform. de la Policía Provincial.
PINCHEVSKY, Osvaldo	Paco	Jul. 76	Liberado	Civil adscripto a Inteligencia de Ejército.

Nombre y Apellido	Apodo	Fecha secuestro	Destino	Observaciones
POBLETE	—	Jun. 77	Trasl.	Había pasado a Mendoza.
POBLETE, Sra. de	—	Jun. 77	Trasl.	Idem anterior. Ambos eran nacidos en San Juan. Embarazada de 8 meses.
PONCE, Rodolfo	—	Ago. 76	Trasl.	Asesinado en simulacro de enfrentamiento en Los Gigantes.
PORTA	—	Nov. 76	—	Trasladado de la cárcel a La Perla y reingresado en Penitenciaría.
PUJOL (o Pujal)	—	Mayo 77	Trasl..	—
PUSSETTO, Carlos	Julián	Dic. 76	Liberado	—
	Tte. Pablo	Ago. 76	Trasl.	—
	XX	Ago. 76	Asesinado	Muerto a palos. Este compañero estaba en la casa del anterior.
	Pampita	Ago. 76	Trasl.	20 años. Nacida en General Roca.
	Perro (o Dr. Can)	Oct. 76	Trasl.	—
REQUENA, Eduardo	Pichón	Mayo 77	Trasl.	Obrero de IKA-Renault.
	—	Año 1976	Trasl.	Dirigente nacional de CTERA (trabajadores de la educación) y destacado activista sindical.
REMONDEGUI, Andrés	Chacho	Jul. 76	Liberado	Civil adscripto al Ejército.
RENE	—	Nov. 76	Asesinado	Murió en la tortura.
ROARTE, Jorge	John	Jun. 76	Asesinado	Muerto a palos.
ROARTE, María Luz de	William	Dic. 76	Asesinada	Murió en la tortura.
ROCA, María Victoria	Sofía	Mayo 77	Liberada	—
RODRIGUEZ, Daniel	Luchó	Jul. 76	Trasl.	—
	(o Trotsky)			
RODRIGUEZ, Luis	—	Antes Jun. 76	Trasl.	—
ROMAN	—	Jul. 76	Trasl.	—
ROMERO, Raúl	Gordo de Concord	Mayo 77	Trasl.	—
ROSSI, Sra. de	Negrita	Jun. 76	Trasl.	—
SALAMANCA, Rané	—	Mar. 76	Trasl.	Secretario general del SMATA.
SALERNO, Oscar	—	Ago. 76	Trasl.	—
SANCHEZ, Máximo	—	Abr. 76	Trasl.	Secretario adjunto del SMATA.
SANTOS, de Buitrago	Tira	Mayo 76	Liberada	Activista de la Asociación de Trabajadores de la Sanidad Argentina.
Servanda				

Nombre y Apellido	Apodo	Fecha secuestro	Destino	Observaciones
SANTUCHO SASTRE, Susana	Negra	Mayo 77 Jun. 76	Trasl. Liberada	— Salió en diciembre de 1976.
SINTORA	—	Año 1978	Trasl.	19 años, varón, ojos claros. Su hermano fue secuestrado en Bs. Aires.
SONZINI	—	Jul. 76	Asesinado	Muerto a palos.
SOSA, Graciela	—	Jun. 76	Liberada	—
SUZZARA, Cecilia B.	Marcela	Mar. 76	Liberada	Colaboradora del Ejército.
	Susana	Jul. 76	Trasl.	Secuestrada cuando trabajaba en el bar "Los Troncos".
TEJERINA, Mabel Lía	Alicia	Dic. 76	Liberada	en marzo 1978.
TOGNOLI	Juan	—	—	Traslado a Santa Fé.
TRIGO	—	Jun. 76	Trasl.	—
VACA	—	Jun. 76	Trasl.	—
VAZQUEZ	—	Mayo 77	Muerto	Suicidio.
VAZQUEZ (hermano ant.)	—	Mayo 77	Pasó a la cárcel	—
VERGARA	Lole	Mayo 77	Trasl.	—
VERGARA, Sra. de	—	Dic. 76	Asesinada	Murió en la tortura.
VERGARA, Sra. de	—	Mayo 77	Trasl.	Embarazada.
VICTOR	Caballo	Jun. 77	—	Pasó a Bs. Aires. Posible Colaborador del Ejército.
WAQUIM	—	Feb. 76	Trasl.	Mujer. Sin militancia.
WAQUIM (hermana ant.)	Wimpy	Feb. 76 Jun. 76	Trasl. Trasl.	Mujer. Sin militancia. Hermano de Vaca.
YANQUELEVICH	—	Oct. 77	País a la cárcel	Junto con él fue secuestrado un grupo de abogados del PC que también pasaron a la cárcel.
ZARATE de Privitera, Dora Ema	Mary	Abr. 76	Liberada	Empleada en el Hospital Militar y colaboradora del Ejército.

OTROS CASOS CON MINIMA IDENTIFICACION

- * Un médico (Mont.) secuestrado en abril de 1976 junto con Dora E. Zárate de Privitera y F. de los Santos. Trasladado.
- * Una compañera que vivía con Graciela Doldán. Secuestrada en mayo de 1976. Trasladada.
- * Un estudiante de Medicina, secuestrado en diciembre del 75 o febrero del 76 junto con "Nazi" en el monumento al Dante. Era del interior de S. Luis. Su hermana se llama Puny. Trasladado.
- * Novia del anterior, secuestrada en febrero del 76. Trasladada.
- * Compañero que vivía en Alta Gracia con el hijo de M. Osatinsky. Trasladado.
- * Un obrero de IKA- Renault, sindicalista, secuestrado en junio del 76. Trasladado.
- * Un matrimonio secuestrado en Buenos Aires en junio del 76. De 35 años aproximadamente. Trasladado.
- * Estudiante secundaria, con una desviación en el ojo derecho, secuestrada en julio del 76. Trasladada.
- * Un delegado del colegio Manuel Belgrano (15 años, alto, muy delgado, de ojos claros), secuestrado en julio del 76. Trasladado.
- * Un estudiante de Derecho (PRT) que trabajaba como guardia de tránsito. De ojos azules y grandes. Secuestrado en junio del 76. Trasladado.
- * Un grupo de 15 a 20 personas del FAL-CHE, secuestrado en julio del 76. Trasladado.
- * Un abogado del PST, secuestrado en 1.977. Pasó a la cárcel.
- * Un matrimonio de Río los Sauces (PCML) ella embarazada y él dueño de una farmacia. Secuestrados en julio del 76. Ambos trasladados.
- * Un militante del PRT (alto, 22 años), secuestrado en mayo del 77. Trasladado.
- * Una militante (posiblemente apodada Ana) de cabello largo y oscuro. Tenía pasaje para viajar a Brasil. Del PRT. Secuestrada en mayo del 76. Trasladada.
- * Un militante del Movimiento Villero Peronista, secuestrado en enero del 77. Era de edad madura y tenía una furgoneta. Trasladado.
- * Un militante barrial de 22 años, morocho, hermano de alguien conocido como el "Gordo Pipí". Fue secuestrado en diciembre del 76 o enero del 77. Trasladado.
- * Un militante del Partido Comunista, estudiante de Derecho, secuestrado en marzo del 78. Se desconoce su destino.
- * Una empleada de la Policía: obesa, de cabello oscuro, de anterior militancia izquierdista. Murió de un ataque al corazón durante el traslado. Había sido secuestrada en diciembre del 77 o enero del 78. Trasladada.